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位于南京市北京东路 !" 号、!# 号的南京市
四套班子大院，"月 "日向 !$$ 多名南京市民和
游客敞开大门。市委书记和代市长，早早站在办
公楼前静候市民，机关干部都挂着志愿者的胸牌
当起导游和服务员。

近 "$年来，记者无数次进入这一静谧的机
关大院，"月 "日是它最为喧嚣嘈杂的一天。

【400多市民应邀参观】

元旦早上 %时半刚过，第一批 &$多人的市
民参观团就从北京东路 !#号门走进了大院。鼓
楼区中央门街道工人新村社区主任谷宁丽首个
走过安检门，成为大院开放的首名访客，“我们街
道有很多市民报名想来看看，但每个街道只有 '

个名额。相信以后大家都会有机会来机关大院里
看看的。”

这一天，共有 !$$多名市民代表和外地游客
应邀参观大院。""岁的殷俊是参观现场年龄最
小的市民代表，殷俊的妈妈徐女士告诉记者，“那
天早上看到报纸后，(点多钟就赶到我们所居住
的阅江楼街道报名了。”
“这里和我原先想象的不太一样。”小殷俊兴

奋地告诉记者，他和杨书记及缪市长合了影，杨
书记还亲切地问自己今年多大了，“原来没想到
会遇到大领导的。”殷俊说，在他眼中，这两位大
领导没有什么架子。

博西家用电器投资中国有限公司副总裁兼
首席财务官魏博说着一口流利的中文，“在德国，
政府也是定期向市民开放。”

记者了解到，开放日当天，共邀请了来自韩
国、德国、日本等不同国家共 !$多位外国友人走
进大院做客。现场还为他们专门提供了英、俄、
日、汉四种语言翻译。

【参观者收到新年礼物】

省委常委、南京市委书记杨卫泽早早地站在
市委办公厅门口，迎接前来参观的第一批市民代
表。
“说实话，工作比较繁忙，以前我们还没有发

现大院里的文化底蕴这么深厚，没有很好地领略
这里山水城林的特色。旁边是鸡鸣寺、城墙、九华
山，还可以远眺紫金山，山水城林的特色在这里
得到充分彰显。”
“这里是南京市民的家，市委大院本身就应

该成为全市人民的家园，欢迎大家到来参观。首
先给广大市民和所有到南京的游客拜个年，祝大
家新年快乐、全家幸福。”杨卫泽说，开放机关大
院，就是希望通过这种形式，让更多市民和海内
外朋友了解南京这座城市，了解南京市委、人大、
政府、政协的工作。
“诚挚欢迎所有海内外来宾和全体市民批评

监督、关心支持我们的工作。关心和支持是给我

们强大的动力，批评和监督是对我们的巨大的鞭
策。大家对我们工作的一点点赞许，对我们是极
大的激励，我们都会倍加珍惜。”杨卫泽说。

杨卫泽还为每一位到访的市民准备了新年
礼物：一份北京东路 !)号、!* 号的导览图和手
绘地图，一叠大院今昔对比景致的明信片。

对于刚到任没几天的代市长缪瑞林，市民同
样充满好奇。在市政府办公厅门口，缪瑞林和市民
们闲聊了起来，“新年第一天，你看天气这么好。”
“对啊，阳光高照……”没等这位市民说完，缪瑞林
笑着接茬：“关键是每一天这么好就好了。我知道
你们的心愿。”这番话赢得市民会心的笑声。

【公众开放日将常态化】

相比于市委和市政府，公众对于政协和人大
机关的了解显然要略少一些。在元旦的参观中，
工作人员特意准备了展板和图文资料，向市民详
细介绍了各自的工作职责和机构运作。
“希望这样的开放活动能够常态化。”现场一

位市民回忆道，大概在 )+年前，南京市人大常委
会曾有一个很好的做法———两个月一次的人大
常委会议，都会邀请 ,$名市民代表旁听，公众可
以自愿报名到大院里来听会。但不知何故，数年
前这一开创全国先河的做法被取消了，南京市人
大常委会的大门不再对普通市民敞开。“后来人
大常委会在做什么工作，在审议什么条例，我们
也很关心，但从报纸电视上很少看到相关消息
了，变得有点神秘了。”

一位市民建议，希望这一届南京市人大常委
会能够广开言路、更接地气，恢复数年前这一良
好的传统，邀请普通市民常来听听会。“国外的议
会不也有旁听席么-”在这位市民看来，相比于走
马观花式的大院一日游，邀请市民来旁听人大常
委会议，是一种更有意思的“深度游”。

在大院的门外，还聚集了不少未能幸运地获
得参观邀请的市民在张望。对于机关大院，大
家充满了好奇。根据计划，今年的 . 月 ) 日和
)+月 )日，这一大院还将举行开放日，公众开
放日的做法将常态化，开放的场所也将不断扩
大。 （据《扬子晚报》）

1月1日，一位南京市民展示参观证。王跃武摄

图为 1月 1日，市民参观后走出南京市府

大院大门。 新华社记者 韩瑜庆摄
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日前召开的中央农村工作会议指出，我国

是个人口众多的大国，解决好吃饭问题始终是

治国理政的头等大事。粮食牵涉到的不仅仅是

民生的问题，还涉及到国家的安全。在这次农

村工作会议上，再次提出粮食安全的问题，让

我们看到了中央对农村工作的重视。尤其是会

议提出的“国人的碗装国人的粮”的战略，更

是既形象又通俗，还目标明确。但是，要真正

做到“国人的碗装国人的粮”，还需要所有部

门、所有人都要有一颗“天地粮心”。

首先，涉农部门要有一颗“天地粮心”。

只有心里装着粮食安全问题，我们才能不让自

己的碗里装满别人的转基因食品。这除了需要

加强对进口转基因食品的监管之外，还需要把

我们自己的事情做好，充分运用新科技、研究

新技术，让我们自己的各种农产品都丰富起

来。此外，还需要农业部门落实好惠农政策，

监管好农业发展资金，不能让国家补给农业的

钱、农民的钱被偷偷截留。

其次，环保部门要有一颗“天地粮心”。

农业的发展固然离不开农业部门的技术指导，

但还需要有一个好的环境做保障，使我们的碗

里放的不仅仅是我们自己的粮食，还是环保健

康无公害的粮食，这样的粮食吃起来才是安全

的、健康的、香甜的。要达到这样的目标，环

保部门就要把好关口，不能让污染企业污染了

农业区的天、农业区的水、农业区的地。对农

业区附近的污染企业要令其搬迁，对新批准的

企业要划定范围，对企业离农业区的距离要设

置更加严格的标准。

地方政府更要有一颗“天地粮心”。要保

住当地的耕地红线，不能用高楼大厦抢占良

田，不能用污染企业抢占良田，不能打着增减

挂钩的名义抢占良田，更不能打着城镇化的名

义抢占良田。只有守住这条耕地红线，我们的

城镇化才能装得下浓浓的乡愁。

我们每一个人作为食客，同样要有一颗

“天地粮心”。无论是官员的公务接待，还是富

豪的豪华盛宴，无论是学校的食堂餐厅，还是

百姓的厨房饭桌，都要有对粮食的敬畏感。馒

头和米饭虽然不值几个钱，却是我们生命的保

障，我们要切记“谁知盘中餐，粒粒皆辛苦”

的古训，做到不浪费，不丢弃。
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福建省宁德市公安边防支

队立足群众需求和农村道路特

点，成立了“单车 110”服务

队。民警们骑自行车进村，开

展户籍核查、入户走访、送证

上门、法律宣传等服务活动，

为群众提供便利。

图为2014年1月2日，在

福建省宁德市霞浦县

三沙镇三沃村，“单车

110”民警向居民发放

法律知识宣传单。

袁自由摄
（新华社发）

福建宁德“单车110”进村服务

1月2日，上海市公安局出入境管理局集中推出多

项便捷服务。上海户籍市民再次申请赴台个人旅游签注

可在全市各出入境受理点通过自助机办理，1小时以内

即可取证，比起原本7个工作日时间，耗时大大缩短。

图为1月2日，民警侯晓文指导居民在自助机器上

办理签注申请。 新华社记者 凡 军摄

上海推出个人再次赴台自助签注

2013年 12月 30日下午，第十届巢湖民歌歌会在安徽

省巢湖市行政会务中心主会场唱响，来自巢湖市的200多名

选手闪亮登场。安徽籍歌唱家斯兰也到场助阵，从安徽走出

去的斯兰曾师从李焕之学习音乐，当年那曲《巢湖好》让巢

湖人记住了斯兰，也让斯兰留下了对巢湖的美好印象。

左图：巢湖民歌手在演唱。 王德培摄影报道

第十届巢湖民歌歌会举办

近日，吉林省长春市保障性安居工程领导小组公

布了长春首山逸居小区公租房的分配名单，大批新住

户选择了在元旦当天搬家入住。首山逸居小区是长春

首个公租房小区，拥有可分配房源2240套。

图为1月1日，首山逸居小区居民孙颖展示刚领

取的房屋钥匙。 新华社记者 林 宏摄

长春首个公租房小区新年启用

每月探视帮教青年 填补其亲情上空缺

小学老师7年甘当“爱心妈妈”
陈 玲 董缀文

图为听到胡东得到表扬的好消息，“爱心妈妈”龙文照

十分欣慰。 何晓刚摄

机关大院不再神秘 书记市长当起导游
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一位普通的小学老师，除了教好学生，还将一
份爱献给一名失足少年。湖北省武汉市洪山区青峰
小学的科技教师龙文照，帮教一名叫胡东的孩子长
达 (年，被胡东亲热地称为“龙妈妈”。

●干警希望她能多帮教一人

,$$&年，龙文照和其他志愿者一起到军山少管
所，对失足少年进行一对一帮教。当她选定一名女
孩后，监狱干警又专门把胡东领到她面前，希望她
能多帮教一个。干警说，胡东因为盗窃判了 ? 年，
进少管所半年来，没有一个亲人来看望过他，孩子
很单纯也有些极端，希望龙文照利用老师的特殊身
份多帮助他。
“第一次看到他，他的眼神到处打量，目光游

移，显得非常不安，话也不多，)(岁的男孩个头才
只有 );.米左右，显得发育不良。”龙文照说。

一年多后，龙文照帮教的女孩子走出少管所，
龙文照把更多的心血放到了胡东的身上。刚开始胡
东对她并不信任，很少说起自己的情况。经过多次
接触，他慢慢说出心里话。每个月按照监狱规定可
以打外界的亲情电话，他也只打给龙文照一个人。
上个月 )!日是龙文照的生日，规定只能月初拨打的
亲情电话，他坚持到了 )!日当天才在电话里跟“龙
妈妈”说“生日快乐”。

●耗6小时车程只为探视15分钟

前不久的探视日，龙老师去鄂东监狱看望胡东。
早上 &时她坐公交车到长途汽车站，再坐长途汽车
到黄冈后，还要坐 ,$分钟的出租车，到达目的地时
已 ?时。?时半开始探视，时间 ).分钟。探视完毕
后，龙老师再坐车赶回学校，一个来回就是 & 个小
时。龙老师说，为了这 ).分钟的探视，她花这 &个
小时值。

因为要把胡东从他服刑的监区带到探视区，中
间需要办各种手续，一般至少要等 *$分钟。“去年

? 月份，胡东在电话里跟我聊天，说心情不好，自
己以前得过两次表扬，再得一次就能减刑，但今年
只有几个月了，他怕得不了表扬，减不了刑。”龙文
照说。

在探视房间，胡东看到“龙妈妈”非常高兴。
他告诉“龙妈妈”，上个月因为表现好，监狱又给了
他一个表扬，因此获得 ?个月的减刑，明年 ? 月就
能提前出狱了。

胡东老家在重庆，父母离婚后母亲再嫁。有个
亲哥哥，( 年中没到监狱看过他，龙文照最担心出
狱时谁能接他走出第一步。探视快结束时，龙文照
和胡东约定，明年 ?月出狱那天，由她负责接，带
胡东在武汉玩两天，然后把他送到自己亲人身边。

●发动婆婆给胡东写信

( 年里，“龙妈妈”的关心，填补了胡东亲情
上的空缺。胡东在武昌监狱服刑时，“龙妈妈”几
乎每个月都会去探视一次。一次在亲情电话中，胡
东不停地咳嗽。当晚，“龙妈妈”买了市面上最好
的咳嗽药送到监狱。

家人非常支持龙文照的爱心。胡东在武汉服刑
期间，龙文照还请婆婆当“心情疏导员”，给胡东定
期写信。“婆婆是‘老革命’，比我会讲道理。每年
都写几封，坚持三年多了。”

刚开始帮教胡东的两三年，龙文照自己家里要
还房贷，每个月手上的钱都不够用。这几年房贷还
清了，每次去探视，她都会给他账户上存上三五百

元钱。“这孩子非常懂事，每次都说不要。”
龙文照说。

几年相处，龙文照发现，胡东的情绪确
实在慢慢起着变化，现在每次探视他都主动
告诉“龙妈妈”自己的近况，也能听进善意
的劝告。

（据《武汉晚报》报道）


